

## EXPLOITATION PÉTROLIÈRE ET GAZIÈRE

### Vingt étudiants outillés en sécurité offshore

Vingt lauréats de la formation (Boseit) dédiée à la sécurité dans les plateformes Offshore ont reçu, hier, des mains du ministre de la Formation professionnelle, Amadou Moustapha Ndieck Sarré, leur attestation. Le sésame a été délivré par l'institut Rigworld training, centre basé au Ghana et spécialisé dans la formation en sécurité offshore, au terme d'une formation de trois jours effectuée sur les plateformes pétrolières et gazières.

Le ministre de la Formation professionnelle, Amadou Moustapha Ndieck Sarré a présidé, hier, la cérémonie de remise de certificats Basic Offshore Safety Induction and Emergency Training (Boseit) dédiée à la sécurité dans les plateformes offshore. Cette formation d'une durée de trois jours, dirigée par Invest in Africa en partenariat avec le ministère de la Formation professionnelle, s'est déroulée au Rigworld training centre, au Ghana.

Une initiative qui entre dans le Projet d'appui au développement des compétences et de l'entrepreneuriat des jeunes dans les secteurs porteurs (Pdcej). Selon Ibrahim Fall, manager pays d'Invest in Africa, la formation a permis aux différents lauréats de se familiariser avec les règles sécuritaires de base au sein des plateformes offshore d'exploitation de gaz et de pétrole. « Les élèves ont été choisis après une large sélection d'étudiants inscrits dans notre base de données, de près de 7000 apprenants. Nous avons privilégié des profils susceptibles d'intéresser les compagnies pétrolières et de permettre d'évoluer dans ce monde de l'exploitation pétrolière », a-t-il déclaré indiquant que l'initiative entre en droite ligne de la vision des nouvelles autorités étatiques concernant la promotion du contenu local dans la gestion de nos hydrocarbures. « La formation Boseit va nous permettre d'assurer un relèvement du niveau de compétences de nos étudiants afin qu'ils puissent prendre part à l'exploitation pétrolière et gazière au large de notre pays.

Nous allons, à travers Invest in Africa, les accompagner à s'insérer dans ce monde de l'exploitation des hydrocarbures, demandeur de certains types d'emplois comme les soudeurs, les chaudronniers, etc. », renseigne-t-il.

Selon Sekou Badji, le coordinateur du Projet d'appui au développement des compétences et de l'entrepreneuriat des jeunes dans les secteurs porteurs (Pdcej), cette formation démontre la pertinence de ce programme entamé depuis 2019 en partenariat avec la Banque africaine de développement (Bad).

Comme le souligne le ministre de la Formation professionnelle, « cette démarche va permettre d'anticiper la forte demande croissante des compagnies pétrolières en compétences spécialisées dans le secteur ». Selon Amadou Moustapha Ndieck Sarré, il est important, pour le gouvernement et ses partenaires de développer des compétences spécifiques dans le domaine du pétrole et du gaz afin d'asseoir notre souveraineté.

**Mamadou Makhfouse NGOM**



Amadou Moustapha Ndieck Sarré a insisté sur la nécessité de former les jeunes dans les métiers du pétrole.

## CLÔTURE VACANCES NUMÉRIQUES À DAKAR

### Les participants partagent les nouvelles compétences acquises

Les participants aux vacances numériques ont été reçus, hier, au Camp Dial Diop pour la clôture des deux semaines d'activités qu'ils ont eu à mener. Une occasion saisie pour partager leurs expériences et découvrir les différents rôles des armées entre autres sujets.

Après deux semaines d'apprentissage et d'échanges, les participants de l'édition 2024 des vacances numériques de Dakar, ont bouclé, hier, leurs activités au Camp Dial Diop. Un établissement militaire avec des musées riches en renseignements sur les armées jusqu'ici, peu connus des Sénégalais. « Nous avons eu, l'occasion de visiter ces musées de l'armée. C'est la première fois que je mets les pieds ici et je découvre un espace accueillant, bien entretenu. On sent la rigueur et la discipline. Nous avons voulu amener ici, pour terminer en beauté ces deux semaines de vacances numériques. Nous avons eu à faire un Masterclass sur la cybersécurité. Beaucoup de jeunes sont venus de Thiès », a expliqué la directrice du service national d'orientation professionnelle du ministère de la Formation professionnelle, Mame Diarra Diop.

En cœur de ces camps organisés pour eux, les jeunes n'ont pas manqué de souligner leur enthousiasme, notamment après ces visites de l'état-major et des musées du Camp Dial Diop. Avec leur téléphone, ils voulaient tous immortaliser ces moments uniques. « Ces vacances sont utiles. Parce que cela nous a permis d'éviter de perdre du temps durant cette période, dans des activités inutiles », a confié Aïda Kane, élève en classe de 4e au Lycée El Hadji Ibrahim Diop de Yeumbeul. Mamadou Badiane, élève en classe de Terminale, au lycée Malika Plage s'est réjoui de ces moments passés avec d'autres jeunes de son âge.

Cette année, renseigne Mame Diarra Diop, directrice du service national d'orientation professionnelle, l'innovation a été d'organiser en même temps ces vacances à Dakar et à Thiès. La cérémonie d'hier marque donc la clôture de la partie de Dakar et celle à Thiès se fera aujourd'hui (samedi), et sera aussi le moment pour ces jeunes de découvrir d'autres univers pour terminer ces deux semaines d'activités en beauté. Au fait, selon les initiateurs, ces vacances ont eu un impact majeur

en créant un espace d'apprentissage, de collaboration et d'échanges, tout en promouvant l'autonomisation des jeunes et des femmes dans le domaine du numérique.

#### Encourager les innovations professionnelles

C'est un événement qui contribue à renforcer les compétences et à encourager l'innovation. « Parce que, on s'est rendu compte maintenant que ce n'est pas seulement les compétences techniques qui font évoluer la personne. Mais, il y a les compétences de vie qui ont un rôle important, ce qu'on appelle l'intelligence émotionnelle, le coefficient QE (Quotient émotionnel) qui a une place maintenant importante, dans l'évolution de la carrière d'une personne. Ce qui fait que nous mettons le focus sur ces aspects-là qui ne sont pas en réalité développés dans nos collèges, dans nos établissements », a souligné Mme Diop.

D'après la directrice du service national d'orientation professionnelle, avec la stratégie nationale d'orientation des 30% des sortants du cycle fondamental vers la formation professionnelle, il urge d'introduire ces notions dès l'élémentaire. Ceci, pour aider les jeunes à avoir un comportement citoyen, pour évoluer dans une société, acquérir les bonnes attitudes, les bons comportements pour un citoyen modèle. « Aujourd'hui, on peut dire que c'est l'une des solutions pour lutter vraiment contre l'immigration clandestine, en fixant les jeunes dans les terroirs, en créant des start-up. Ce sont des start-up à haute valeur ajoutée qui peuvent générer jusqu'à 50 à 100 emplois », a soutenu le promoteur des vacances numériques, Mouhamed Moustapha Diack.

Les vacances numériques se sont déroulées du 19 septembre au 5 octobre 2024 et ont rassemblé environ 1000 jeunes garçons et femmes désireux de développer leurs compétences numériques.

**Mariama DIEME**

## INSERTION PROFESSIONNELLE DES PUPILLES DE LA NATION

### Le 3Fpt et l'Onpn scellent un partenariat

Le Directeur général du Fonds de financement de la formation professionnelle et technique (3fpt), Amadou Babo Bâ et la Directrice générale de l'Office national des pupilles de la Nation (Onpn), Fatima Mbengue, ont procédé, hier, à la signature d'une convention, d'une durée de trois ans. Celle-ci porte sur la prise en charge éducative, sociale et l'insertion professionnelle des pupilles de la Nation.

Pour faire bénéficier aux pupilles de la Nation des offres de formation adaptées à leur besoin d'insertion dans la vie professionnelle, le Fonds de financement de la formation professionnelle et technique (3fpt) et l'Office national des pupilles de la Nation (Onpn) ont noué, hier, à Dakar, un partenariat d'une durée de 3 ans. Selon le directeur général du 3Fpt, Dr Amadou Babo Ba, cette convention entre les deux structures est « un véritable cadre de collaboration visant à instaurer des conditions propices pour la mise en œuvre des actions de renforcement des mécanismes de prise en charge sur les plans éducatif, sanitaire et social des pupilles de la Nation ». M. Bâ estime que ces jeunes et adultes doivent, comme tous les autres citoyens sénégalais, bénéficier d'offres de formations adaptées à leur insertion dans la vie professionnelle. « La prise en charge des pupilles de la Nation est une responsabilité pour le 3Fpt, mais aussi un devoir de reconnaissance et d'égards pour ces jeunes vidés de la présence d'un être cher qui s'est donné, corps et âme, pour la défense de la République ou dont la disparition engage la responsabilité de l'État », a fait savoir, le directeur général du 3Fpt. Il soutient que ce partenariat s'aligne en droite ligne avec l'axe



Amadou Babo Ba et Fatima Mbengue ont décidé d'unir les efforts pour soutenir les pupilles de la Nation.

3 du Projet, « Capital humain et qualité de vie » qui met l'accent sur une éducation et une formation, adaptées aux besoins du marché du travail.

#### Diversifier les opportunités de formation

Il s'agira, dit-il, de déterminer un cadre général de collaboration entre la 3Fpt et l'Onpn. Aussi, rappelle Dr Amadou Babo Bâ, sa structure a déjà accompagné 278.491 personnels des entreprises pour un montant d'environ 30 milliards de FCfa, en plus des 116.501 jeunes formés dans divers corps de métiers pour près de 40 milliards FCfa. Des projets d'investissement ont été également financés à hauteur de 20 milliards de FCfa.

Accompagnée par une forte délégation, la directrice générale de l'Office national des pupilles de la Nation (Onpn), Fatima Mbengue s'est réjoui de cette nouvelle collaboration entre les deux struc-

tures. Elle affirme que celle-ci vient concrétiser une volonté collective exprimée en faveur de l'insertion sociale et professionnelle des pupilles de la Nation. Ce partenariat, dit-elle, offre des possibilités réelles à l'Office pour renforcer son offre de service par la diversification des opportunités de formation, notamment pour les pupilles majeurs. « Outre la formation, cette convention permettra de faciliter l'insertion socioprofessionnelle de cette frange de la société en situation de vulnérabilité », a-t-elle indiqué.

La directrice générale de l'Onpn a, par ailleurs, magnifié l'engagement du 3 Fpt à l'égard des pupilles de la Nation et des orphelins de manière générale. « Cet accompagnement et cette solidarité agissante démontrent à suffisance l'attachement du 3Fpt pour l'amélioration considérable des conditions de vie de cette couche vulnérable », a-t-elle fait savoir.

**Maguette Guèye DIEDHIU**